
HP

立憲民主党政策集より
「社会全体で切れ目ない子育て支援」

2023年統一自治体議員選挙
藤沢市議会議員選挙

柳田あゆ さん の政策を紹介します

立憲民主党政策集より
「雇用におけるジェンダー平等の促進」

●子どもたちのために

私は、自分が暮らす片瀬地区でさまざまな地域
活動を経験し、今は『まりあ食堂』という子ども食
堂の運営に携わっています。自分自身の出産育児
と、地域活動を通して、妊娠時から出産・乳幼児か
ら青少年まで、それぞれの段階で切れ目のない支
援の必要性を痛感したところです。
藤沢市も『子ども共育計画』を策定していますが、
庁内にワンストップサービスが置かれていないなど、
担当間の連携が十分ではないと感じます。以前、
市議会の立憲民主党系の議員を中心に子どもの
貧困対策に取り組むための条例を提案し、その中
には『子どもの貧困対策センター』が盛り込まれて
いました。このような、行政の部門をまたいだ総合
的な「司令塔」が必要だと考えます。

●政策決定にもっと女性の視点を

現在、藤沢市議会は定数36名に対して女性は
たった6人＝16.6％で、県内市議会の平均
22.9％を下まわっています。また、藤沢市役所の
女性管理職の割合は23.5％に過ぎません。
「ジェンダー・ギャップ指数」という男女平等の度
合いを計る国際指標がありますが、日本は156カ
国中120位と世界最低レベル。政治だけでなく、社
会全体の問題ですから、行政と企業や市民も一体
となって取り組まなければ改善されないのではな
いでしょうか。
そのために、たとえば茅ヶ崎市で運営している
『男女共同参画推進センター・いこりあ』
のような、市民が集い、ジェンダー平等を進めてい
くための場所が藤沢にもあると良いと思っています。

憲法フォーラムNo.22

～旧統一教会と政治～

講演 有田芳生 前参議院議員

11月19日（土）14時～16時（開場13時半）
藤沢市民会館第一展示ホール
参加費：当日 1,000円 事前予約 800円 中高大学生 無料

申込みはあべともこ事務所または、右QRコード
柳田あゆmail（yanagida@ayu.oops.jp）まで ⇒
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柳田 あゆプロフィール

▶1971年７月29日、藤沢市鵠沼海岸生まれ
▶聖マルコ幼稚園▶藤沢市立鵠南小学校
▶玉川学園中・高等部、
1994年玉川大学農学部農学科
食料経済学研究室卒業
▶セコム(株)本社ホームセキュリティ事業部
▶特別養護老人ホーム白鷺苑
▶こぶし荘デイサービスセンター

【地域活動】
▶こども食堂「まりあ食堂」地域代表
▶弁天橋花いっぱい愛好会会員
▶片瀬地区人材・情報バンクセンター
初代ボランティアコーディネーター

【政治歴】
はじめて本格的に政治に関わったのは、父・葉山峻の6期目の市長選挙でした。
その後に、衆議院議員葉山峻国会事務所、藤沢事務所秘書を務めました。
▶衆議院議員あべともこ藤沢事務所秘書▶神奈川県議会議員脇れい子秘書
▶りっけん神奈川政治塾１期生

【その他】
▶夫、娘、義母の4人家族。片瀬山在住
▶趣味はウクレレ、ガーデニング、ベランダ菜園、
小学校3年から14年間やっていたテニスを再開したいです！

▶連絡先：yanagida＠ayu.oops.jp

私が柳田あゆさんにお会いしたのは、もう20年以上前です。
私は藤沢で衆議院選挙をたたかい社民党の比例区で議席を

与えられ、あゆさんは、民主党の比例区候補として当選されたお
父様の葉山峻さんの秘書でした。当時、葉山さんは新しく立ち上
がった民主党の希望の星でした。長年の藤沢市長の経験の上に地方

自治から国政を変えていくホープとみなされていましたが、その後お体を
壊されて、あゆさんがその活動を支えることとなりました。また彼女の夫は2003年に市議会に初当選
し、現在は立憲民主党に所属し私とともに活動しています。あゆさんは娘として、妻としてこの20年余
り政治家を支えてきたと思います。
そんなあゆさんが、来春の統一自治体選挙で彼女自身が候補者として立ち、皆さんのご支援を仰ぐ
ことになりました。長年の裏方としての存在から、いよいよ表に出るわけですが、私は彼女こそ優しさと
人の苦しみに寄り添う、またとない感性と行動力を持った女性として、是非政治の場に自ら参加して欲
しいと以前から願っていました。
生活の破壊や精神的な孤立を深めて統一教会に助けを求める人達を生んでいるいまだからこそ、
柳田あゆさんのような、人と暮らしに寄り添う自治体議員の存在は不可欠と思います。彼女が選んだ
自ら立つという新しいチャレンジに、夫も全面応援、亡くなられたお父様もきっと期待しておられると思
います。またお祖母様は、戦前たったひとりで街頭でマイクを持ち反戦とアジアとの連帯を訴えていた
市議会議員・葉山冬子さんと伺いました。その遺伝子と、彼女が長年政治活動を陰で支えてきたとい
う粘り強さ、そして感性と行動力に心より期待しています。

人と暮らしに寄り添う政治
柳田あゆさんに期待します

衆議院議員 あべともこ

“まりあ食堂”という
子ども食堂の運営に7年
携わっています
みんながホッとできる場所に
なるといいな

週3回、立憲民主党の街宣
活動に参加してます
この日は“生活者”の声が聴
ける場所、OK藤沢店前にて


